

# Hoja Oficial del Lunes

EDITADA POR LA ASOCIACION DE LA PRENSA TOLEDANA  
REDACCION Y ADMINISTRACION: JARDINES, 3 -- TOLEDO

Año II

25 de Abril de 1938

## ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

### En el sector de Tremp son ocupados y rebasados los pueblos de Bastús y San Romá de Abellá

Se han cogido 161 prisioneros con armamento

El enemigo dejó en el campo gran cantidad de muertos y armamento

#### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

En el sector de Tremp, se han rectificado a vanguardia nuestras líneas, ocupando importantes posiciones y dejando en nuestro poder y rebasados los pueblos de Bastús y San Romá de Abellá.

También se han ocupado otras alturas en el sector de Lla-vorsé.

En el de Peñíscola, han seguido progresando nuestras tropas, que han avanzado en un frente de ocho kilómetros y de tres a cuatro de profundidad, después de vencer la resistencia del enemigo, que ha dejado en el campo gran cantidad de muertos y armamento. Se han hecho 161 prisioneros con armas.

Salamanca, 24 de abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.

### En el sector de Peñíscola se avanzó en un frente de 8 kilómetros y 3 a 4 de profundidad

El temporal de lluvias, viento y granizo, frena nuestro ímpetu en el frente de Levante

Salamanca, 24 (Crónica de EL TEBIB ARRUMI).—Grandes tormentas, lluvias, viento y granizo en el frente de Levante; y más recio, singularmente, en aquellos sectores por los que se había acusado incremento en la velocidad de nuestro avance, y como era inevitable, el temporal ha frenado en nuestro ímpetu. Pero no olvidemos el refrán que dice: "No hay mal que por bien no venga". Y este mal pasajero, de un día de guerra al "ralenti", está de sobra pagado con el beneficio que las aguas están produciendo a estos campos que ya

se morían de sed. También hay que contar con las cosechas para ganar la guerra. En este sentido, la lluvia de hoy representa una importantísima victoria. ...

De todas formas no ha faltado actividad en los frentes, y actividad provechosa, porque, en varios sectores de Levante, entre mojadura y mojadura, nuestros soldados han seguido la limpieza del territorio situado a la retaguardia y han rectificado muchas posiciones a vanguardia. ...

...Pero mientras transcurre esta pequeña tregua forzosa, el cronista se ha entretenido revisando periódicos rojos, de fecha reciente, uno de ellos del día 21 de abril, recogidos al tomar Alcalá de Chivert, reproducido de la "Gaceta" por el que se crea un tribunal especial en Viella para todo el Valle de Aragón. "Miente más que La Gaceta", se decía antes. En efecto, ya es buer émbuste el que encierra eso de crear un tribunal para una ciudad y región donde ya hace varios días no hay un solo rojo, porque todos huyeron a Francia, incluso los pacíficos campesinos. Claro, que no todos de buer grado, pero según Radio Toulouse, a través los Pirineos lo han hecho llevándose medio millón de ovejas y cabras. También hacía declaraciones del que mandaba las fuerzas rojas de Aragón, Gómez García, quien al salir huyendo del frente con cuatrocientos milicianos y llegar a Luchón, declaró que había pasado la frontera porque toda resistencia en España era inútil ya; pero que antes habían desbandado al país. Así, con este cinismo.

...Luego vienen varios discursos de Mija, por cierto que ayer cumplió setenta años y, según un periódico, está hecho un bucy. Publica también un discurso de Hernández, jefe del Cuerpo de comisarios políticos, Cuerpo que, según el aludido Hernández, constituye nada menos que el telar central en que se va a sustentar la victoria; una victoria que, por lo visto, quieren acrecentar incrementando el trabajo de zapa, porque están cavando como ver-

daderos condenados, hombres, mujeres, niños y hasta enfermos. ...En la "Gaceta de Madrid" viene una orden que reza: "Los que presten servicios auxiliares o estén dados de baja por enfermos, tienen que acudir a los trabajos de fortificación mientras lo permitan sus fuerzas, hasta caer muertos". Y es que, por lo visto, hay verdadera epidemia en la España roja, o es que ya todo el mundo se hace el malo o el "maulón", que para el caso viene a ser lo mismo. Para cubrir tantas bajas, ahora se llaman a todos los mozos de los reemplazos de 1927 al de 1941. Quince reemplazos para la primera línea y aún así, hasta las mujeres, los niños y los enfermos tienen que pasarse el día cavando.

En fin, entretanto, en Barcelona todo va muy bien, pero a media luz, como dice la antigua canción. Y por la radio de Barcelona se ordenó ayer que los bares y restaurantes cerrasen a las nueve en punto de la noche. Realmente la orden era innecesaria, porque nos consta que no hay ciudadano que se atreva a sacar las narices fuera de su casa apenas anochece.

Por último, no faltan declaraciones paladinas y muy elocuentes que conviene recoger. Por ejemplo: la de que las averías causadas en el "Libertad" por el bombardeo aéreo tardarán en repararse unos tres meses y algo menos las de los otros cuatro barcos. ¡Hola!, ¡hola!, luego no fueron tres los averiados, sino cinco, y entre ellos el "Libertad". Gracia infinitas por la precisión de la noticia. Claro que eso de que se tarde tres meses en repararse el "Libertad" puede ser mera ilusión. Porque bien pudiera ocurrir que el barco que está en el fondo de las aguas cartageneras fuera el acorazado que lleva el pomposo nombre de ese mito de "Libertad", que nadie dudará que entre los rojos no pasa de ser otra cosa que esa, exclusivamente un mito.

## La semana en el frente

Siguieron en esta semana las claras victorias del Mediterráneo. Aquel empuje inicial que hizo a nuestros soldados asomarse al mar azul, ha seguido con caracteres briosos e incontenibles. No es ya, como los rojos soñaron y propalaron, una cuña, delgada y larga como lengua de dragón. La bandera invicta de España ondea imperial y serena en una gran zona mediterránea, diciendo al mundo, desde tierras valencianas y catalanas, que la España Nacional—immortal y única—está escribiendo, a fuerza de sangre e ímpetu, los versos finales, gloriosos y eternos de la epopeya más alta de la Historia.

Hablaban los rojos, en estos días, de recuperación, de ruptura de lo que ellos llamaban infiltración. En su lenguaje diagonal y obscuro, que rian presentar nuestra feliz y heroica llegada al Mediterráneo, como un episodio, un golpe de audacia y unas pocas fuerzas. Querían y quieren ocultar que haber llegado a las costas del "Mare nostrum"—sección, dando el frente unitario y global del enemigo—no es sino un sistema, un plan, una metódica genialísima, nacida en la mente de privilegio del Generalísimo, primer soldado en la ciencia táctica más moderna.

No. No es un episodio. Es un plan substantivo. Por eso, llegados a la costa anhelada, nuestros soldados, tras de la mente rectora de generales que son ejemplo y signo de aquellos capitanes hispánicos del

siglo XVI, rompieron su marcha forzando un doble recto ángulo. Y se fueron unos rumbo al Norte, hundiéndose más en tierras catalanas, camino de Tortosa. Y allá corrieron otros hacia el Sur, adentrándose más cada día en tierras castellonenses.

No. No es, ni mucho menos, un episodio. Es una página total. Es un trozo de gloria—de esta gloria de todos los días—que el pueblo y el Ejército están escribiendo con caracteres no superados. Pueblo y Ejército. Es todo una misma cosa. Decía el llorado y malogrado Calvo Sotelo: "El Ejército no es el brazo armado, es la columna vertebral de la Patria". Pero Eugenio Montes ha puntualizado más aún. "El Ejército—ha dicho—no es la columna vertebral de la Patria, es la Patria misma." Y tiene razón. El Ejército es sólo una cosa: es España. Y España es—toda España, porque lo que lucha al otro lado es sencilla y claramente la anti España—. España es, toda unida y compacta, la que está alzando en el Mediterráneo, como en los otros lugares del frente de guerra, la pirámide más enhiesta del valor, del heroísmo y de la santa fe.

Está en pie toda España, tras del dedo providencial y guiador de Franco. Toda España llamea con ansia de inmortalidad. Está toda España en lucha, fuerte, con esa "fe colectiva" que José Antonio soñara; trabados todos en "un sen-

tido total de la Patria de la vida, de la Historia", como él había dicho.

Los partes oficiales han ido señalándonos los progresos notables de la semana. Ya, el martes, en el Mediterráneo, se tomó el puerto de los Alfaques y los pueblos de San Jaime y San Carlos. Hacia el Sur quedaron rebasados Peñíscola y Santa Magdalena. En toda la semana han seguido los avances. Ya estamos en Cuevas de Vinromá y Alboracer, quedando rebasado Alcalá de Chivert.

En el Norte, en la zona pirenaica, el empuje de nuestras fuerzas ha sido también magnífico. Se ha ocupado por entero el Valle de Aragón, con todos sus pueblos, y se logró avance hasta la misma frontera, hasta las alturas y puertos de Francia, denominados Pont du Roi y El Portillón.

También hubo en el frente de Madrid actividad, desde luego favorable y victorioso para nosotros. El miércoles nuestros heroicos muchachos persiguieron al enemigo, que había intentado iniciar un ataque, en el Parque del Oeste, consiguiendo que se les ocupara gran parte de las líneas avanzadas de los rojos. El jueves se conquistó también una posición en el barrio de Usera.

La nota fundamental y emocional de la semana está constituida por el brillante discurso del Caudillo, oído con religiosa emoción por España entera.